
 

Liturgie d’entrée 

Au nom de Dieu Père, Fils et Saint-Esprit.    

Amen  

Notre secours vient du Seigneur  

Qui a fait les cieux et la terre 

Le Seigneur soit avec vous !  

Et avec ton esprit 
 
Psaume 

Antienne : J'ai les yeux tournés vers le Seigneur :  
  il tirera mes pieds du filet.  

Le regard de Dieu se pose sur les justes ; 

son cœur est un cœur qui écoute. 

Le Seigneur entend ceux qui l’appellent :  

de toutes leurs angoisses, il les délivre. 

Le Seigneur est proche du cœur brisé. 

il sauve l’esprit abattu. 

Nombreux sont les malheurs pour le juste, 

mais le Seigneur chaque fois le délivre. 

Il veille sur chacun de ses os : 

pas un ne sera brisé. 

Le mal tuera les méchants ;  

ils seront châtiés d’avoir haï le juste. 

Le Seigneur rachètera ses serviteurs : 

pas de châtiment pour qui trouve  

en lui son refuge. 

Gloire au Père et au Fils et au Saint Esprit  

pour les siècles des siècles. Amen. 

 

Refrain : Tournez les yeux vers le Seigneur Et 

rayonnez de joie ! Chantez son nom de tout votre 

cœur, Il est votre Sauveur, C’est lui votre Sei-

gneur.  

J’ai recherché le Seigneur Et il m’a écouté ; Il m’a 

guéri de mes peurs Et sans fin je le louerai.   

Dieu regarde ceux qu’il aime, Il écoute leur voix ; Il 

conso-lera leur peine Et il guidera leurs pas.  

Ceux qui cherchent le Seigneur Ne manqueront de 

rien ; En lui ouvrant grand leur cœur Ils seront 

comblés de biens. (12/07) 

Demande et annonce du pardon 

J'ai les yeux constamment tournés vers le Seigneur. 

Il retirera mes pieds du filet. 

Nos regards sont-ils tournés vers Jésus Christ 

ou vers des choses périssables et sans avenir ? 

Dans le silence de nos cœurs, portons cela devant 

Dieu. Silence 

Tous : Que Dieu tout-puissant nous fasse 

miséricorde, qu’il nous pardonne nos péchés et 

nous conduise à la vie éternelle. Amen. 
 

Dieu vous pardonne. 

En Jésus Christ, avec compassion, 

il tourne son regard vers vous, 

et déclare à chacun : 

« Tu as du prix à mes yeux, 

tu as de la valeur et je t'aime. » 

Celui qui met sa confiance en Dieu  

et trouve sa joie en Jésus Christ sera sauvé. 
 
 

 
 

 

Prière du jour 

Seigneur Jésus, tu nous appelles à te suivre sur le 

chemin de la foi. Libère-nous de nos vieilles 

habitudes afin qu’à ta suite nous trouvions la vraie 

vie. Toi qui vis et nous fais vivre avec le Père et le 

Saint Esprit, un seul Dieu pour les siècles des siècles. 

Amen. 
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Liturgie de la Parole  

Lesung aus dem Brief an die Epheser 
 

So folgt nun Gottes Beispiel als die geliebten 

Kinder und lebt in der Liebe, wie auch Christus 

uns geliebt hat und hat sich selbst für uns 

gegeben als Gabe und Opfer, Gott zu einem 

lieblichen Geruch. […] Denn ihr wart früher 

Finsternis; nun aber seid ihr Licht in dem Herrn. 

Lebt als Kinder des Lichts; die Frucht des Lichts ist 

lauter Güte und Gerechtigkeit und 

Wahrheit. (5,1-2.8-9) 
 

Jeu d‘orgue 

Celui qui met la main à la charrue et regarde en 

arrière n‘est pas digne du Royaume de Dieu. 

 

Bonne Nouvelle de Jésus Christ selon Luc  

Jésus parlait encore, quand parut une foule de 

gens. Celui qui s’appelait Judas, l’un des Douze, 

marchait à leur tête. Il s’approcha de Jésus pour 

lui donner un baiser. Jésus lui dit : « Judas, c’est 

par un baiser que tu livres le Fils de l’homme ? » 

Voyant ce qui allait se passer, ceux qui 

entouraient Jésus lui dirent : « Seigneur, et si 

nous frappions avec l’épée ? » L’un d’eux frappa 

le serviteur du grand prêtre et lui trancha l’oreille 

droite. Mais Jésus dit : « Restez-en là ! » Et, 

touchant l’oreille de l’homme, il le guérit. Jésus 

dit alors à ceux qui étaient venus l’arrêter, grands 

prêtres, chefs des gardes du Temple et anciens : 

« Suis-je donc un bandit, pour que vous soyez 

venus avec des épées et des bâtons ? Chaque 

jour, j’étais avec vous dans le Temple, et vous 

n’avez pas porté la main sur moi. Mais c’est 

maintenant votre heure et le pouvoir des 

ténèbres. »  (22,47-53) 

 
Gloire à Toi, Seigneur ! 

 
 
 

Prédication 

Alors que l’apôtre Paul exhorte la communauté 

d’Éphèse à vivre dans la lumière du Christ1, le 

passage de l’évangile selon Luc nous conduit au 

cœur des ténèbres. C’est le pouvoir des ténèbres 

dit Jésus (v53). J’aimerais ce matin ne pas 

m’attarder ni à Judas ni à son baiser, mais avec 

vous creuser cette parole de Jésus adressée à 

ceux qui étaient mandatés par les grands prêtres 

pour l’arrêter : Quand j’étais avec vous chaque 

jour dans le Temple, vous ne m’avez pas saisi ; 

mais c’est maintenant votre heure ! 
 

Jésus regarde la troupe qui vient le cueillir dans 

les yeux. Non, il n’est pas un bandit ou un criminel 

-et au Mont des Oliviers où il veille dans la prière 

avec ses disciples endormis2, il n’y a pas de garde 

du corps, il n’y a que lui avec ses mains élevées 

vers son Père ! 
 

Quand j’étais avec vous chaque jour dans le 

Temple, vous ne m’avez pas saisi ! C’est vrai, ils 

cherchaient à l’arrêter depuis un certain temps, 

mais avec quel motif ? Parler de Dieu ? Annoncer 

que Dieu est amour3 et pardon ? Avoir permis à 

des femmes, à des enfants, à des hommes 

malades ou bien portants de retrouver le chemin 

de la vie ? Les voici donc au milieu de la nuit, avec 

leurs épées et leurs bâtons. C’est le pouvoir des 

ténèbres leur dit Jésus.  
 

Quand j’étais avec vous chaque jour dans le 

Temple, vous ne m’avez pas saisi ! La présence de 

la foule qui l’écoutait et le suivait4 avait 

certainement empêché les autorités de le saisir !  

D’autre part, cette foule omniprésente, ses 

disciples ou les pharisiens et surtout les autorités 

du Temple avaient-ils vraiment saisi la Bonne 

Nouvelle qu’il leur annonçait ? Pouvaient-ils 

accepter le visage de Dieu qu’il leur donnait ? 

Celui d’un Père qui accueille un fils qui avait 

dilapidé son avoir5 ? Celui d’un Dieu qui ne peut 

se résoudre à perdre une seule de ses brebis6 ? Un 



Dieu qui se réjouit lorsqu’un seul pécheur revient 

à lui7 ? 
 

Au contraire, les grands prêtres et les 

responsables politiques n’avaient-ils pas peur 

d’un Dieu miséricordieux, d’un Dieu de 

tendresse8, d’un Dieu qui n’est pas enfermé dans 

le saint de saints, mais qui vient habiter au milieu 

de son peuple9 ? 
 

De grâce, ne leur jetons pas trop vite la pierre et 

demandons-nous, si nous avons pleinement saisi 

cette Bonne Nouvelle dans laquelle l’amour se 

conjugue avec la vérité et le pardon avec la 

réconciliation ?  
 

D’ailleurs, notre société ne rejette-t-elle pas elle 

aussi la foi chrétienne dans la sphère privée, alors 

qu’elle est une extraordinaire puissance de 

relations et de réconciliation ? 
 

Le monde disait Maurice Zundel reste tel qu’il 

est… tant que nous restons tels que nous 

sommes10. Le Christ s’est donné, il se livre à nous 

et pour nous, afin que justement nous ne restions 

pas ce que nous sommes ! Alors, avons-nous saisi 

la portée de ce don ou désirons-nous saisir 

l’étendue de cette Bonne Nouvelle ?  
 

Revenons encore un peu au jardin du Mont des 

oliviers, dans lequel le pouvoir des ténèbres se 

répand. Nous y retrouvons Jésus qui reste 

étonnamment lui-même ! Aloïs Stöger11 dit dans 

son commentaire : Jésus reste le Seigneur et le 

Sauveur, il reste le maître même de cette heure 

des ténèbres, il reste le Sauveur même des 

ennemis. Laissez faire même ceci, dit-il à ceux qui 

l’entouraient et touchant l’oreille du serviteur du 

grand prêtre, il le guérit (v51). 
 

Si Jésus refuse d’être traité comme un vulgaire 

brigand, il reste le fils de son Père, ce qu’il désire 

avant tout, c’est d’accomplir non sa propre 

volonté, mais la volonté de son Père12. S’il refuse 

d’être arrêté comme un voleur dans la nuit, il ne 

cèdera pas non plus à la violence et il rétablira le 

garde dans son intégrité. 

 

Alors, comment ne pas céder à la violence 

perverse qui laboure notre humanité et qui nous 

traverse nous aussi ? L’apôtre Paul nous indique 

une seule voie : vivez dans l’amour comme le 

Christ nous a aimés et s’est livré lui-même à Dieu 

pour nous13 ! 
 

Suivre le Christ, toujours revenir à lui avec ce que 

nous sommes, avec notre faiblesse et notre 

manque de courage, avec nos lâchetés et nos 

échecs. C’est le chemin que l’apôtre traçait hier 

aux Éphésiens et qu’il nous indique aujourd’hui. 

Le seul chemin qui nous permettra d’approcher 

dans nos ténèbres de la lumière et de vivre en 

enfants de lumière, dans la bonté, la justice et la 

vérité14. 

Pasteur Philippe Eber 
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Assemblée: Wir glauben Gott im höchsten 

Thron, wir glauben Christum, Gottes Sohn, aus 

Gott geboren vor der Zeit, allmächtig, 

allgebenedeit. 

Wir glauben Gott, den Heilgen Geist, den 

Tröster, der uns unterweist, der fährt, wohin er 

will und mag, und stark macht, was daniederlag. 

 



Den Vater, dessen Wink und Ruf das Licht aus 

Finsternissen schuf, den Sohn, der annimmt 

unsre Not, litt unser Kreuz, starb unsern Tod. 

Der niederfuhr und auferstand, erhöht zu Gottes 

rechter Hand, und kommt am Tag, 

vorherbestimmt, da alle Welt ihr Urteil nimmt. 

Den Geist, der heilig insgemein lässt Christen 

Christi Kirche sein, bis wir, von Sünd und Fehl 

befreit, ihn selber schaun in Ewigkeit.  

Amen. (EG 184) 

Prière d’intercession 

Seigneur Dieu, alors que l’épidémie fait rage, 

nous venons auprès de toi. Seigneur notre Dieu, 

nous tournons les yeux vers toi. 

 
Les réfugiés espèrent un accueil, les affamés sont 

en quête de nourriture, les persécutés cherchent 

un refuge : Sois pour eux un abri, une lumière dans 

la nuit. Seigneur notre Dieu, nous tournons les 

yeux vers toi. 

R/ 

Les prisonniers attendent d’être libérés, les 

endeuillés espèrent d’être consolés et les 

abandonnés désirent d’être reconnus. Sois pour 

eux espérance et réconfort. Seigneur notre Dieu, 

nous tournons les yeux vers toi. 

R/ 

Que les puissants de ce monde sachent donner 

sans reprendre, dépasser les frontières sans les 

fermer, respecter les droits sans les bafouer. 

Transforme leur cœur de pierre en cœur de chair. 

Seigneur notre Dieu, nous tournons les yeux vers 

toi. 

R/ 

Seigneur notre Dieu, ton Fils Jésus, nous a 

demandé de le suivre sur le chemin de la foi. Pose 

ton regard sur nous et reçois notre prière.  Toi qui 

es béni pour les siècles des siècles. Amen. 
 

 

 

 

Notre Père qui es aux cieux, que ton nom soit 

sanctifié, que ton règne vienne, que ta volonté 

soit faite sur la terre comme au ciel. Donne-nous 

aujourd’hui notre pain de ce jour, pardonne-

nous nos offenses comme nous pardonnons 

aussi à ceux qui nous ont offensés et ne nous 

laisse pas entrer en tentation, mais délivre-nous 

du mal, car c’est à toi qu’appartiennent le règne, 

la puissance et la gloire, aux siècles des siècles. 

Amen. 
 

Assemblée : Lob Gott getrost mit Singen, 

frohlock, du christlich Schar! Dir soll es nicht 

misslingen, Gott hilft dir immerdar. Ob du gleich 

hier musst tragen viel Widerwärtigkeit, noch 

sollst du nicht verzagen; er hilft aus allem Leid. 

Pleins de reconnaissance, Louons notre 

Seigneur ; Peuple de son alliance, Ayons la joie 

au cœur ! Il est toujours le même, Hier, 

aujourd’hui, demain.  Il combattra lui-même, 

Nous sommes dans sa main. (47/03) 

 

Envoi  

 
 

Bénédiction  
Que le Dieu de toute grâce  

qui vous a appelés à sa gloire éternelle en Jésus 

Christ, vous affermisse, vous fortifie et vous 

rende inébranlables. 

Il vous bénit celui qui est  

le Père +, et le Fils et le Saint-Esprit. 

A lui le règne et la gloire pour les siècles des 

siècles.  

Amen. 

 

 

 


